

目指せ！世界ジオパーク

隠岐魅力UP

島根

すつせつ ワイドに めぐらわページ

郷土史に詳しく「じっち
やんに聞けば地域のことは
頼を得ていいる瀧中茂さん

(82)によると、崎にだんじ
りを伝えたのは、江戸時代
の北前船の船員。日本海が
しけて休みをもらっていた
崎出身の船員が、たまたま
西宮でだんじりを見て感動
し、持ち帰ったことが始ま
りだそうです。ただ、崎は
道が狭く坂も多いので山車
を引くことができず、屋台
を担ぐ珍しいスタイルにな
ったということです。

切りに、今後は必ず4年に
一度開催しよう」と決定。
崎の播磨区長は、「若いも
のの考え方を取り入れて決め
た。他の地区の皆さんにも
支えていただきて、崎だけ
ではない『海士町の宝』と
して受け継いでいきたい」
と語っています。

練習もいよいよ大詰めと
なり、日曜は本番。崎に勇
壯な掛け声が響きわたるの
が楽しみです。

（海士町役場総務課情報政
策係 岡本真里栄）

島(南端の崎区において、崎
師になる登竜門だと考えら
れています)。

0年前からの伝統行事で、
もともと正月の十日エビス
に三穂神社で奉納されてい
た豊漁祈願の祭りです。

地元の男子小学生4人を
屋台に縛りつけ、約45人の
んじりを「踏む」と表現さ
れるだけあってその動きは
ながら練り歩きますが、だ
けあってその動きは
組み合わせはちょっと意外
が載っています。男氣あふ
れる祭りと可愛らしい蝶の
組み合わせはちょっと意外
な感じです。

ですが、蝶を神様に差し上
げる由来はよく分からない
ことがあります。

ところで、なぜ海士町で
崎にだけ、だんじりの伝統
があるのでしょうか？

蝶載せた屋台担ぐ



前回(2009年)の「崎村だんじり」=著者撮影

ては毎年でしたが、地域の
若者減少に伴って回数も減
り、平成元年に行われるま
で35年間も中断していた時
代があったそうです。しか
しそれ以降は伝統継承への

機運が徐々に高まり、前回
は平成21年11月、崎だけで
はコシカキ(担ぎ手)が足
りないので他の地区の若者
たちの力も借りて盛大に行
われました。